
Por orden de Salud, reabren servicios del Neumológico 
Del Ministerio de Salud 

Pública hemos recibido el 
boletín que dice: 

"Un llamado a los 
usuarios del Hospit.al 
Neumológico de Los 

Referencia para atender 
enfermedades pulmonares, 
cuyos pacientes prove
nientes de todo el país; a 
su ingreso se les practican 
los distintos procedi
mientos de diagnóstico y 
terapéutica tendiente a 
recuperarles su salud per
dida, y por lo t.anto pueden 

prescntaise a continuar sus 
traiamientos en el mo
mento que lo deseen. 

"El Ministro de Salud, 
Dr. Vásquez Sosa, ha 
ordenado asimismo, al 
Hospil.al, recupere al 
personal que fuera tras
ladado a otros centros, a 
raíz del aparente cierre que 

fuera objeto de una intensa 
campana informativa; ade
más de la recuperación del 
equipo retirado por el 
mismo hecho. 

el mismo terremoto. tran: la Tuberculosis Pul- ...¡ 
monar que sigue ocupando ,., un lugar preponderante r
entre las causas de ingreso, � 
Tumores Pul:nonares, As- e 
ma Bronquial, Enferme-
dad Pulmonar ObstrUctiva 2 
Crónica (E.P.O.C.), Bron
quiect.asias y Parasitismo 
Intestinal, sobre la� cuales 

Planes de Renderos, han 
formulado al público, los 
Dr<:s. Héctor Manuel Ro
sales, Director y José 
Ernesto Mendoza Ortiz, 
Subdirector, quienes infor
maron, que ya habían 
recibido órdenes del Mi
nistro de Salud, Tte. Co
ronel y Dr. Lisandro 
V ásquez Sosa, para que 
t.ales servicios sean rea
biertos en su tol.alidad. 

A CRIPDES no le sorprenden 
las acusaciones de Merino 

·Actualmente dijeron 
los informantes, el Hos
pital es objeto de repa
raciones en dos de sus 
servicios danados por el 
terremoto del 86, los 
cuales cuent.an con una 
capacidadde%camascacla 
uno. Actualmente se en
cuentran hospitalizados 
200 pacientes, cuyo nú
mero podrá ser aument.a
do al quedar habilit.adas 
todas sus áreas danadas por 

Al quedar reabicno el 
Centro, han quedado to
talmente normalizad s to
dos los procedimientos de 
diagnóstico, en los cuales 
hubo una disminución 
marcada, en vist.a de que en 
las informaciones dadas al 
respecto, dieron a entender 
que el Hospit.al cerraría sus 
pucnas a los pacientes, lo 
cual hizo disminuir la 
afluencia de pacientes. 

se not.a un aumento en las en 

referencias de otros esta- � 
blecimientos de salud. El � 
Hospital continúa además, < 
atendiendo el Programa de � 
Tuberculosis Pulmonar Q 
con pacientes hospit.ali- (,, 
zados y su control am- "" 
bulatori.o. ¡¡; 

"Expresaron que dicho 
Hospil.al continúa siendo 
propiedad del Ministerio de 
Salud Pública, el cual ha 
sido siempre Centro de 

El Comité Pro-Des
plazados de El Salvador. 
CRIPDES, en un co
municado enviado a 
nuestra redacción informa 
que no les sorprende las 
acusaciones, de asociarlos 
con el FMLN, refiriéndo
se a unas declaraciones del 
Vicepresidente y Ministro 

"Hacia dónde vamos": tema 
del Debate en TV mañana 

Septiembre 9 (CPS). vergencia Democrática. 
"Hacia dónde vamos", Por su pane, el Lic. Hugo 
aplicado al momento que Carrillo es considerado el 
vive el país, tralarán de máximo dirigente del Par
dilucidar los conocidos tido de Conciliación Na
líderes políticos salvado- cional, además de ser di
renos Fidel Chávez Mena, put.ado a la Asamblea Le
Guillermo Hugo Carrillo y gislativa, y la Sra. Gloria 
Gloria Salguero Gross, Salguero Gross es iambién 
durante el programa "De- diput.ada, con cargo en la 
bate" del domingo ve- Junt.a Directiva del Con
nidero, según se ha dado a greso, habiendo sido pos
conocer. tulada por el Partido 

El tema seleccionado ARENA. 
para este domingo da lugar Hacia dónde vamos, 
a amplias exposiciones y políticamente, económica
cuestionamientos de parte mente, es una intcrro¡:ante 
de Jos panelisas, particu- que se hacen los c1uda

larmente por las expcc- danos, por las situaciones 
t.ativas que se han hecho cambiantes, a veces con
últimamente, t.anto en el trovenidas, que se han dado 

· en El Salvador en los orden político como en el 'ltimos aílos económico y el social. Los u · . 
acontecimieptos registra- . � que pueda .ocurn;.en 

dos en los últimos aílos, y el prus, en materia pohuca 

la forma en que se han Y económica, en los 

desenvuelto las cosas, dan próximos cinco o diez 

forma a un amplio marco aílos, es una. cuest.Jón que 
. . . por hoy indagan los de posibilidades Y espe- salvadorenos. La misma culaciones. proximidad de un diálogo 

El debate del dom inga entre el gobierno y el 
adquiere mayor interés, grupo rebelde FMLN, 
por la panicipación de dos anunciado para la próxima 
ex candidatos a la Pre- semana en la Ciudad de 
sidencia de la �epública: el México, da mayor im
Dr. Fidel Chávez Mena, ponancia al debate del 
del Partido Demócrat.a domingo, por la misma 
Cristiano, y el Dr. Gui- calidad de los panelist.as en 
llermo Ungo, de la Con- materia política. 

Proponen amnistía a lisiados 
Una comisión integrada por miembros del Ejecutivo, 

Legislativo y Judicial, recibirá fu solicitudes de los 
lisiados del FMLN que quieran salir del país a curarse, 
las evaluará y resolverá para los efectos de la amnistía 
temporal contenida en el proyecto de ley del gobierno, 
present.ado ayer a la Asamblea por el Sccre1ario Panicular 
de la Presidencia Dr. José Francisco Guerrero. 

La amnistía �rá ser pedida en un plazo de 30 días y 
el estudio individual de los lisiados es para est.ableccr si 
no tienen causas pendientes y deben responder ante los 
tribunales por delitos cometidos como miembros del 
FMLN. 

Según el proyecto de ley, ésta beneliciará a "todas las 
personas civiles o mili1ares, nacionales, que hayan par
ticipado como autores inmediatos, mediatos o cómplices 
en la comisión de delitos políticos o conexos con 
políticos y que no se encuentran procesados". 

La comisión tripartita deberá integrarse 3 días después 
de aprobarse la ley y la misma se da, según dijo el Dr. 
Guerrero, como un gesto de buena volunt.ad del Gobierno 
en ocasión del diálogo en México. El FMLN, por su 
parte, ha dicho que los lisiados tienen derecho a salir de 
acuerdo a los Convenios de Ginebra. a los cuales el 
gobierno dijo no eslar sometido. 

La cantidad de lisiados de la guerrilla suma a unos 
140, incluyendo los 24 que están en Catedral. 

del Interior, lng. Francis
co Merino, publicada en 
este diario el pasado 2 de 
septiembre. 

El CRIPDES senala en 
el comunicado que no les 
extraíla que una delegación 
gubcmarnenl.al que visitó 
los campamentos de Co
lomoncagua y San An
tonio, esté afirmando que 
personas sospechosas les 
tomaron fotos y videos 
durante su visit.a a esos 
lugares y que dichas fotos 
han sido canalizadas a 
organizaciones que apoyan 
al FMLN, mencionando 
al Comité; t.al como lo 
dio a conocer el Jng. 
Merino. 

"Qucremos agregar,dice 
el CRIPDES, que nada 
bueno se puede esperar de 
alguien que por anos ha 
est.ado vinculado al partido 
que represent.a así como 
iambién su relación direc
t.a con Robeno D'Au
buisson que por aílos ha 
dirigido los "escuadrones 
de la muene". 

Lo declarado por el lng. 
Merino, dice el CRIPDES, 
indica que no tiene ni idea 
de cómo se realiza una 
repatriación, porque no ha 
panicipado en ninguna 
acción humanit.aria. 

"Los informantes ex
presaron, que entre las 
enfermedades más fre
cuentes que se traL'lll en el 
Neumológico, se encuen-

DlRECTIV A DE LITIGANTES. Ayer Larde tomó posesión la nueva Junta Directiva 
de la Asociación de Litigantes de El Salvador, ALDES. En el mismo acto el Dr. 
Francisco Roque Serrano ( l o. de la Izq.) dictó una conferencia magistral sobre "Las 
diferentes clases de gobierno". En la grálica los directivos jurament.ados por el ex 
Presidente de la entidad, Dr. Jorge Joaquín Zclaya. De i1.quierda a derecha, Dr. Osear 
Manuel Fernándcz, Presidente; Lic. Francisco Erraín Aguila. Lic. Ricardo Rivas, Dr. 
Osear Armando Zayas y Dr. Osear Mauricio Carran1J!. 

FEDECACES invita a Gran Marcha por la Paz 
A una gran marcha. 

combinada con caracteres 
cívicos, políticos y de 
protest.a, invit.a parn el 

próximo 15 de septiembre, 
la Federación de Aso
ciaciones Cooperativas de 
Ahorro y Crédito de El 

Observador pregunta: ¿Quiénes 
realmente mandan en el FMLN? 

Salvador (FEDECACES), 
la cual pretende aglutinar 
a miles de obreros, pe
quenos y medianos em
presarios, estudiantes, se
noras de los mercados, 
coopcr:uivistas, cte. 

La "IV Gran Marcha 
por la Paz, por u na 
Solución Política Nego
ciada, por la Soberanía 
Nacional con Justicia So
cial" partirá a las 8 de la 
maílana de la Plaza Las 
Américas (Divino Salvador 
del Mundo). 

didas,afect.an precisamente 
a sectores de escasos 
recursos. ya que en la 
práctica, la canasta básica 
ha subido al igual que los 
gastos de salud, a�ua 
pot.ablc, energía eléctrica, 
teléfono; no obst.antc que 
se expresara que sobre 
estos productos se tendría 
un control de precios", 
explican. 

"Quiénes mandan real
mente en el FMLN, y 
quiénes serían los ver
daderos rcpresent.ativos de 
los grupos alzados en 
armas en la mesa del 
diálogo, es lo que se 
prcgunt.an algunos obser
vadores políticos'', de 
acuerdo a lo que plantea el 
iambién observador, Al
beno Salazar Cáceres, en 
relación con el discutido 
asunto, que ahora mantie
ne el interés del público. 

Al respecto, el Sr. 
Salazar Cáceres expone: 
"No debemos ser indi
ferentes al diálogo entre el 
gobierno del Lic. Cristiani 
y el FMLN, si se tiene en 
cuent.a que el objetivo 
principal es lograr la 
paciricación del país. El 
pueblo ya está cansado de 
esa lucha inútil, y desea 
que se haga el máximo 
esfucrw para alcanzar la 
paz", agrega. 

Luego, Salazar Cáceres 
senala: "Sería de desearse 
que las partes que in-

tervcngan en el diálogo, 
tengan la reprcsent.atividad 
sulicicnte, para que los 
acuerdos a que se pudiera 
llegar, tengan la validez 
suficiente y se puedan 
poner en práctica". 

"Sin embargo -pro
sigue el Sr. Salazar
existen algunas dudas so
bre quiénes toman las 
decisiones en el FMLN. 
Por lo que se ha observado 
últimamente --Oice- no se 
puede tener una idea exact.a 
de quién o quiénes son los 
que en la práctica decid.en 
entre los grupos que 
forman el FMLN". 

Más adelante, Salazar 
comenta: "Será necesario 
que al momento de dia
logar, los miembros del 
FMLN tengan el suliciente 
poder de decisión, para que, 
de surgir resoluciones 
positivas, éstas sean aca
t.adas debidamente. Y no 
sea en valde este nuevo 
esfucrlO en favor de la 
pacilicación en El Sal
vador", agrega Salazar. 

Expresan en FEDE
CACES, que la actividad 
pacílica, ha sido convoca
da por el Comité Per
manente del Debate Na
cional por la Paz (CPDN), 
con la WJ!8 de que deben 
est.ar presentes todas las 
fuerzas vivas del país y 
con la lilosofía de que "el 
logro de la paz es una 
responsabilidad histórica 
impostergable". 

Aftadicron los coope
rativistas, que apoyan los 
esfuerzos del CPDN para 
que se corrijan las medidas 
económicas impulsadas 
por el actual Gobierno, "ya 
que no pueden olvidar que 
el conílicto les afect.a 
direciamcnte". 

"El programa de li
beración y privatización 
que contempla esas me-

FEDECACES externa 
su preocupación por la 
situación económica, que 
en concreto va a agudizar 
la crisis ya existente, a lo 
cual se agrega la libera
ción de las tasas de interés 
que des.Je ya han generado 
en las cooperativas aumen
tos en los costos de 
operación, disminución de 
excedentes, lo que se re
viene en la imposibilidad 
de n:ie)orar o crear nuevos 
servicios: 

"De ahí que se hace 
necesario que el próximo 
15 de septiembre los 
cooperativistas de ahorro y 
crédito, del transpone, de 
consumos, agropecuarios, 
junto a otros sectores, 
demos nuestro apoyo so
lidario a la inictauva de 
paz para terminar con est.a 
guerra fratricida que está 
desangrando al pueblo sal
vadorcno", concluye FE
DECACES. 
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